

muy elevados, sin olvidar por otra parte que seremos nosotros los que vamos á cosechar los primeros y más fecundos frutos.

No cabe duda que ya podemos contemplar con satisfacción la obra realizada, pero aún tenemos que afrontar con nuevo empuje y con mayores bríos los obstáculos que se nos presenten en el futuro, y es de esperar que si un mismo ideal nos anima nuestra acción en conjunto, ha de constituir una fuerza capaz de vencer esas dificultades y proseguir el camino trasado hasta dejar cumplida honrosamente nuestra misión de cultura y progreso.

Antes de entrar en detalles sobre la marcha de la institución este último año, considero un deber exteriorizar mi reconocimiento á todos los que ya sea en la parte técnica como en el complejo mecanismo administrativo, en la esfera más humilde como en las funciones más elevadas, han aportado todo el concurso de su buena voluntad y de su ilustración, colaborando cada uno en la esfera de sus aptitudes.

Para no fatigar á la asamblea escuso la lectura de la memoria que he presentado, la que será impresa y repartida á cada uno de los Sres. profesores.

## EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE AGRICULTURA

### MARCHA DE LOS TRABAJOS

El presidente de la universidad de Pensilvania (Estados Unidos), Mr. Rowe, ha comunicado á la Sociedad Rural Argentina, organizadora del torneo agropecuario del centenario, que acepta el cargo de delegado en Norte América y que trabajará activamente para conseguir la adhesión al concurso de los industriales y hacendados de su país.

Según ha declarado Mr. Rowe la cooperación de los Estados Unidos debe considerarse de importancia capital.

— Los delegados de la exposición en Italia, han hecho saber que acaban de hacer entrega al comité oficial de exposiciones, de todos los elementos de propaganda del torneo agrícola de 1910, para que éste los distribuya convenientemente.

— Ha llegado á Buenos Aires el Cav. Mario Orlandi, secretario general del comité de exposiciones italianas y que tiene encargo, entre otras cosas de ponerse de acuerdo con los organizadores de la Exposición Agrícola Internacional de 1910 sobre la participación en el torneo de los ganaderos é industriales italianos.

— El comisario general en toda la Europa, señor Gustavo Niederlein, residente en Berlín, ha comenzado con mucho éxito los trabajos de propaganda.

En breve, según lo comunica, hará conocer el fruto positivo de sus trabajos.

— El señor J. Soldati, nombrado delegado en Suiza, ha aceptado la designación prometiendo hacer una completa propaganda.

— El 4 de Agosto último tuvo lugar en Bruselas, una reunión del comité general belga encargado de dirigir los trabajos relativos á la participación que tomará Bélgica en la Exposición Internacional Agrícola de 1910.

Se resolvió:

1.º Nombrar dos comisiones encargadas, la una de los trabajos relacionados con la Exposición de los ferro-carriles; la otra de todo lo que se refiere á la Exposición de Agricultura y Ganadería.

2.º Dirigir una circular á los principales industriales belgas, con el fin de llamar su atención sobre la importancia de la Exposición de Buenos Aires, é incitarlos á tomar participación en dicha exposición.

En el seno del comité belga, no se oye sinó elogios por el espíritu práctico y liberal que ha presidido á la confección de los programas y reglamentos de la Exposición Internacional de Agricultura.

Diariamente aumenta el número de adhesiones al torneo agrícola-ganadero.

Y no es que sólo los industriales y ganaderos del país respondan al llamado de la Sociedad Rural Argentina, sinó que, muy especialmente, los industriales y capitalistas del extranjero se empeñan en concurrir á la exposición.

Hace poco dejábamos constancia de valiosas adhesiones, y hoy nos llega la noticia de que las dos más grandes instituciones agrícolas Alemanas han formulado la suya: la Sociedad Imperial de Agricultura y la Unión de Exportadores de semillas.

Ambas instituciones aportarán al torneo argentino una positiva influencia, la primera por su importancia indiscutible y su título de organizadora de 30 exposiciones europeas y aún americanas, y la segunda en razón de ser lo que tiene logrado el monopolio de todos los negocios de semillas.

A éstas dos adhesiones debe agregarse otra igualmente alemana: la de los fabricantes de maquinarias agrícolas, que han manifestado al comisario de la Exposición de toda Europa, señor Niederlein, que concurrirán colectivamente y en forma llamativa.

Mucha importancia sin duda, está llamado á tener el concurso de vacas lecheras que figuran en el programa de la exposición.

Las vacas anotadas para este concurso serán ordeñadas en presencia de un miembro del Jurado ó de la persona que indique el Comisario General de Ganadería la tarde anterior al día en que el Jurado deba dar comienzo á su trabajo; después, durante tres días, serán ordeñadas dos vacas al día en las horas que fije el mismo Comisario.

Habrà dos categorías en este concurso, establecidas en la forma que se expresa á continuación:

**CATEGORIA I.** — Lotes de tres vacas en leche de cualquier raza con exclusión de las Jersey y Guernsey. Para esta categoría se establecen los siguientes premios:

A los lotes que den mayor cantidad de leche, tres premios:

Primer premio: \$ 500 m/n ó medalla de plata y diploma.

Segundo .. .. 300 .. ó medalla de bronce y diploma.

Tercer .. .. 200 .. ó diploma.

A los lotes que den mayor cantidad de gordura, tres premios:

Primer premio: \$ 500 m/n ó medalla de plata y diploma.

Segundo .. .. 300 .. ó medalla de bronce y diploma.

Tercer .. .. 200 .. ó diploma.

**CATEGORIA II.** — Lotes de tres vacas en leche, de las razas Jersey y Guernsey y análogas.

Para esta categoría se establecen los siguientes premios:

A los lotes que den mayor cantidad de leche, tres premios:

Primer premio: \$ 500 m/n ó medalla de plata y diploma.

Segundo .. .. 300 .. ó medalla de bronce y diploma.

Tercer .. .. 200 .. ó diploma.

A los lotes que den mayor cantidad de gordura, tres premios:

Primer premio: \$ 500 m/n ó medalla de plata y diploma.

Segundo .. .. 300 .. ó medalla de bronce y diploma.

Tercer .. .. 200 .. ó diploma.

A la vaca anotada en estas dos categorías, que dé mayor cantidad de leche y gordura, se le adjudicará un PREMIO CAMPEON en medalla de oro.

La Sociedad Rural Argentina, como complemento de la Exposición Internacional de Agricultura de 1910, celebrará un concurso literario de agronomía, zootecnia é industrias agrícolas, con el objeto de premiar los mejores trabajos ó estudios científicos realizados y que fueron presentados á este concurso.

Los que deseen presentarse tienen completa libertad para la elección de los temas que quisieran desarrollar, debiendo únicamente procurar que éstos tengan íntima relación con nuestros sistemas de explotación del suelo, cultivos y crías de ganado, de manera que los temas tratados demuestren estudios hechos en agronomía, zootecnia é industrias agrícolas de aplicación inmediata ó de utilidad debidamente demostrada.

Se establecen tres categorías para los trabajos que se presenten:

**Categoría I.**— Tema libre.— Al mejor tratado sobre **Agronomía (Agricultura)**.

**Categoría II.**— Tema libre.— Al mejor tratado sobre **Zootecnia (Ganadería)**.

**Categoría III.**— Tema libre.— Al mejor tratado sobre **Industrias Agrícolas existentes en el país ó que no existiendo sean susceptibles de implantarse y desarrollarse hasta llegar á ser una fuente de riqueza nacional.**

En este último caso deben acompañar al trabajo elementos de convicción capaces de justificar debidamente la eficacia de la nueva industria que se estudie ó implante.

Se establece una categoría especial para la instrucción agraria en el país, con el siguiente tema: **I.—Cartilla Rural.—**Texto de lectura de carácter didáctico, profusamente ilustrado y destinados á las escuelas rurales.

Los trabajos presentados á este concurso deberán ser redactados en idioma castellano; no podrán ser anteriores al año 1909 y se entregarán al Señor Presidente de la Exposición Internacional de Agricultura antes del día 1.º de Mayo de 1910, escritos á máquina ó impresos, con ó sin lema.

Los jurados encargados de estudiar los trabajos presentados y discernir los premios, serán designados oportunamente por la comisión directiva de la Sociedad Rural Argentina y sus fallos serán inapelables.

Se establece para cada una de las cuatro categorías del concurso los siguientes premios:

Primer premio: Diploma de honor, medalla de oro y \$ 1.500 m/n.

Segundo premio: Diploma, medalla de plata y \$ 500 mn.

Tercer premio: Diploma y medalla de plata.

Este jurado no estará obligado á discernir todos estos premios á cada una de las categorías, pudiendo adjudicar solamente los que á su juicio correspondan según el mérito de los trabajos presentados. En caso de que en una categoría no hubieran sido adjudicados todos los premios, el jurado, de acuerdo con el Presidente de la Sociedad Rural Argentina y de la Junta Ejecutiva de la Exposición, podrá disponer el traspaso á otra categoría del premio no adjudicado, siempre que fuere solicitado por el Jurado y con el objeto de otorgarlo como premio suplementario á trabajos que se considerasen merecedores á esta recompensa.

Quizá con más actividad que nunca, la Sociedad Rural Argentina trabaja en estos momentos en organizar la gran Exposición.

Las obras de construcción de pabellones, etc., adelantan en forma verdaderamente asombrosa, tanto, que en breve los viejos galpones clásicos del local de Palermo tendrán ya sus reemplazantes en unos verdaderos palacios de mampostería, de elegante arquitectura.

Por lo que tiene de interesante para nuestros lectores, damos á continuación la tarifa de alquiler de terrenos para instalaciones particulares que ha confeccionado la comisión organizadora del torneo. Es de advertir que esta tarifa está calculada á pesos oro.

HeLa aquí:

Superficie	1.ª categoría	2.ª categoría	3.ª categoría
	\$ oro	\$ oro	\$ oro
15 mets. cuadr.	32	26	20
20 .. ..	44	34	26
30 .. ..	66	52	40
50 .. ..	76	60	46
75 .. ..	110	88	66
100 .. ..	146	114	80
150 .. ..	192	154	114
200 .. ..	220	175	132
300 .. ..	274	220	164
400 .. ..	356	286	210
500 .. ..	400	330	240

Más de 500 metros cuadrados: CONVENCIONAL.

Las categorías corresponden á la importancia de los sitios según su ubicación en los terrenos de la Exposición.

El Comité Directivo fijará el valor ordinario y extraordinario de las entradas del público á la Exposición y á las tribunas.

Informes de Buenos Aires nos dan como de última hora las siguientes noticias relacionadas con la Exposición Internacional.

—Las casas de “Pipe” y de Drostein, ambas belgas, expondrán: la primera vehículos destinados á la tracción mecánica, y la segunda una colección de instrumentos de veterinaria y agricultura.

Además, la escuela de medicina veterinaria de Bruselas ha resuelto presentar al torneo los textos de enseñanza del establecimiento, y una colección completa de todos los instrumentos de medicina veterinaria de exclusiva invención belga.

—El señor Axel Johnson, propietario de la Compañía de vapores “Rederahtiebolaget Nordstjerma”, ha resuelto abaratar los fletes para todos aquellos productos destinados al torneo y que sean traídos por los vapores de su línea entre Suecia y Buenos Aires.

—El Comité Paraguayo ha solicitado 1.500 metros cuadrados de terreno, dentro de la Exposición, para formar un jardín en el que se exhibirá todo lo que tiene de más hermoso la flora del Paraguay.

Este jardín, posiblemente, circundará al pabellón destinado á la exhibición de productos indígenas de las regiones paraguayas.

Entre las adhesiones á la Exposición Internacional de Agricultura de 1910, figura una importante y que pertenece á la República Argentina.

Nos referimos á la adhesión de la Defensa Agrícola, que levantará un pabellón propio, y en él hará una exhibición que llamará la atención por muchos motivos.

Todos sus elementos de combate contra la langosta y demás plagas (hormigas, vizcachas, diaspis pentágona, etc.), serán presentados allí, conjuntamente con importantes cuadros conteniendo instrucciones sobre procedimientos para combatir los animales dañinos.

Asimismo, la Defensa exhibirá para término de comparación plantas atacadas y plantas sanas, y como complemento una colección de todos los animales útiles ó dañinos á la agricultura.

Esta colección llevará un anexo de datos é instrucciones sobre los procedimientos á seguir para aumentar el número de los animales útiles y suprimir los perjudiciales.

Ya se ve, pues, si esta adhesión tiene verdadera importancia

Es muy probable que la adhesión belga á la Exposición Internacional de Agricultura de 1910, sea de importancia.

En Bruselas se ha constituido un Comité bajo la presidencia de Mr. Tibbaut y de la que forman parte varios diputados, el delegado del Comité belga de las exposiciones en el extranjero, el delegado del Gobierno para la elección de los animales, un número importante de criadores y otras personalidades de figuración.

Este Comité hará gestiones especiales ante el Gobierno de Bélgica, con el fin de obtener fondos destinados á los gastos que importe la concurrencia de los hacendados é industriales belgas al gran torneo de Buenos Aires.

El Dr. Bernier, delegado del torneo en Bruselas, ha informado al comité organizador de Buenos Aires que reina mucho entusiasmo entre las personas que están en condiciones de concurrir á la Exposición.

Por iniciativa del Banco Agrícola de la Asunción, se acaba de constituir en aquella ciudad una Junta especial que se ocupará de buscar adherentes á la Exposición Agrícola Internacional, organizada por la Sociedad Rural Argentina, y que se llevará á cabo en Buenos Aires durante los meses de Junio y Julio de 1910.

Esta comisión paraguaya, que está compuesta por los más respetables representantes del comercio, de la industria y de la prensa, ha resuelto ya construir un pabellón propio dentro de la Exposición y exhibir allí los principales frutos de sus industrias agro-pecuarias.

Según parece, aunque este pabellón pertenecerá á la segunda categoría, por voluntad de sus constructores, será, empero, grandioso é imponente.

Es muy posible que él constituya una nota atrayente y simpática, desde que cubrirá productos exóticos para el extranjero, que con el consiguiente interés, pasará de un salón destinado á las grandes maquinarias agrícolas de fabricación alemana ó yanki, á aquellos en que se encuentran expuestos los frutos de la más genuina industria indígena.

Hasta por eso resultará importante la Exposición Internacional Agrícola de 1910.